



Presidencia del Consejo de Ministros
Gobierno del Perú

Palabras de clausura de los I Juegos Suramericanos de la Juventud 2013

Juan Jiménez Mayor
Presidente del Consejo de Ministros
República del Perú

En primer lugar, expreso un saludo fraterno a los más de mil deportistas de las 14 delegaciones de los países que hoy nos acompañan (Argentina, Aruba, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guyana, Panamá, Paraguay, Perú, Suriname, Uruguay y Venezuela), así como a los jueces y oficiales que han permitido llevar adelante estos 10 intensos días de competencia y amistad.

Las enormes destrezas mostradas en estos días, el compañerismo conquistado así como la ilusión y el entusiasmo hacen que todos tengamos hoy una gran satisfacción, por la que les estamos agradecidos.

Deseo ser breve y deseo que el sentido de mis palabras permita una reflexión en sus jóvenes corazones.

El flaco Spinetta, genio de la música, dijo en alguna ocasión “Los goles no se hacen con la mano”.

Hacer frente a una disciplina deportiva requiere no solo de dedicación, fe y compromiso. No sólo se necesita de sacrificios, de largas jornadas de entrenamiento, sino que el carácter se debe forjar en cada victoria y por sobre todo, en cada derrota.

Una derrota, el marcador en contra, que las cosas no salgan como las planeamos -o que pensábamos deberían haber ocurrido-, no es sino una oportunidad de aprender y de mejorar.

“Los goles no se hacen con la mano” fue la forma en que Luis Alberto Spinetta le decía a Diego Armando Maradona que no podía enseñarle a un pueblo a transgredir las reglas.

En el mismo partido en el que se anotó el gol con la “mano de Dios”, Maradona anotó quizá el gol más hermoso de todo ese torneo.

El segundo gol de ese mismo partido, inicia en la media cancha y toma 10 segundos. En esos 10 segundos, quedan atrás 7 jugadores del equipo contrario, incluyendo al arquero.

Este fue un gol increíblemente mejor, sin embargo, la jugada que quedó grabada -y por la que aún hoy todos celebran- es aquella de la “mano de Dios”.

Los goles no se hacen con la mano. Mucha gente tiene una actitud de violar todos los convenios y todas las cosas. Es su forma de decir: “mira, yo hago los goles con la mano”.

En el deporte, como en la vida misma, no debemos incentivar que la gente haga goles con la mano, que aproveche una ventaja indebida, que tome el camino corto.

En cada uno de ustedes descansa la ilusión de un pueblo. Lo único que deseo pedirles esta noche es que se esfuercen siempre, con honestidad y entrega, por hacer el segundo gol, y que nunca busquen hacer los goles con la mano, ni en su vida como deportistas, ni la que todos llevamos como ciudadanos.

El próximo año, se realizarán los Juegos Olímpicos de la Juventud en Nanjing, China. Los juegos que hoy clausuramos nos han permitido observar el excelente nivel de los deportistas sudamericanos, así como de aquellos que han clasificado ya para participar en Nanjing 2014.

Ustedes, que son una juventud comprometida con entregarlo todo y darnos las alegrías que nuestra gente tanto necesita, tiene una enorme tarea frente a ustedes, la de ser excelentes deportes y mejores ciudadanos.

Declaro clausurados los juegos.

Buenas noches.

Juan F. Jiménez Mayor

Presidente del Consejo de Ministros

República del Perú

www.pcm.gob.pe